
平成２８年度 第１２回安城市教育委員会定例会会議録 

 

日  時   平成２９年２月１６日（木）午後１時３０分  

場  所   明祥プラザ第３会議室  

出席した委員 舩尾恭代  委員長 

       加藤滋伸  委員長職務代理者  

       近藤倉生  委 員  

鳥居恵子  委 員  

       杉山春記  教育長  

出席した職員 近藤芳永  教育振興部長  

       神谷秀直  生涯学習部長  

寺澤正嗣  アンフォーレ管理監 

       早川雅己  総務課長  

       渡辺恭二  総務課主幹  

              兵藤伸彦  学校教育課長 

       荒川 智  生涯学習課長 

       野畑 伸  スポーツ課長 

牧 浩之  文化振興課長  

       岡田知之  中央図書館館長 

       石川芳弘  中央図書館主幹 

       杉浦多久己 子ども課長 

筒井良廣  総務課課長補佐 

傍 聴 者   なし 

開  会   午後１時３２分  

 

舩尾委員長：ただいまから平成２８年度第１２回教育委員会定例会を開

催いたします。本日の会議日程はお手元の日程にあるとおり、議題が

８件、承認事項が７件、報告事項が３件となっております。  

 そのうち、第２９号議案「平成２９年度当初予算について」と第３

０号議案「安城市少人数学級編成の実施に係る市費負担教員の給与等

に関する条例の一部改正について」は、市議会での議決案件であり、

教育委員会での審議を公開することにより議会での審議及び事務事業



の執行に支障が生じる恐れがありますので、非公開にて審議し、議事

録も非公開としたいと思いますが、これにご異議ございませんか。         

（全員異議なし了承） 

舩尾委員長：ご異議がないようですので、この議題につきましては、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第７項及び安城市教

育委員会会議規則第１３条第１項の規定により非公開といたします。  

 

日  程  

 第 １ 前回会議録の承認  

平成２９年２月２日開催の定例教育委員会会議録  

第 ２ 委員長、教育長等の報告 

＜委員長＞ 

２月 ９日 総合教育会議 

２月１０日 西三河地方教育事務協議会 

      委員長・教育長会議 

２月１２日 安城市民デンパーク駅伝大会 

２月１６日 総合計画審議会 

   ＜教育長＞ 

２月 ６日 教育センター企画運営委員会 

      現職教育常任委員会 

２月 ７日 交通安全推進協議会 

２月 ８日 シルバーカレッジ卒業式・終業式 

２月 ９日 総合教育会議 

２月１０日 西三河地方教育事務協議会 

      委員長・教育長会議 

安城市教職員組合定期大会 

   ２月１２日 安城市デンパーク駅伝大会 

   ２月１４日 三河部都市教育長協議会 

２月１５日 第２回校長面接 

      市防災会議 

２月１６日 総合計画審議会 

                  以上に出席しました。 



第 ３ 議題 

【第３１号議案】 

安城市就学援助条例施行規則の一部を改正する規則の制定について 

 説明：学校教育課長 

内容：要保護児童生徒援助費補助金及び特別支援教育就学奨励費補助

金交付要綱の改正に伴い支給額を変更する。 

（全員異議なし了承） 

【第３２号議案】 

安城市特別支援教育就学奨励費支給条例施行規則の一部を改正する規則

の制定について 

説明：学校教育課長 

内容：要保護児童生徒援助費補助金及び特別支援教育就学奨励費補助

金交付要綱の改正に伴い支給限度額を変更する。 

（全員異議なし了承） 

【第３３号議案】 

安城市教育委員会表彰について 

説明：学校教育課長 

内容：安城市教育委員会表彰要綱に従い、３月をもって退職する教職

員及び市内在職２０年となる教職員に感謝状を贈呈したい。  

杉山教育長：表彰状の文言ですが、その中に“子弟”という言葉があり

ますが、そのまま使いますか。  

学校教育課長：失礼しました。変更しています。  

杉山教育長：これまでは、ずっと“子弟”という言葉を使ってきたので

すが、変えた方がよいということになりました。どういう言葉に変更

したのですか。  

学校教育課長：確か“子どもたち”に変更しました。  

舩尾委員長：少し気にはなっていたのですが、定型的にそういう言い方

をするものであろうと思っていました。  

（全員異議なし了承）  

【第３４号議案】 

平成２８年度卒業式の祝辞について 

説明：学校教育課長 



 内容：安城市教育委員会として、小中学校の卒業式に“お祝いのこと

ば”を送りたい。小学校では、オリンピックで銀メダルをとった陸

上男子四百メートルリレーチームの話、中学校ではノーベル医学生

理学賞を受賞した東京工業大学栄誉教授大隅良典氏の話を取り上げ

ている。 

近藤委員：小学生の“お祝いのことば”で、難しいそうな漢字が使って

ありますが、６年生で読めるのでしょうか。 

学校教育課長：基本的には、そこは調べておりますので大丈夫です。 

舩尾委員長：小学生の方ですが、全体としてはよいのですが、文章の表

現として「スムーズに加速できるこの技術を高めることで世界に比べ

おとる走力を補うことができました。」とあります。「世界に比べお

とる」はなくてもよいと思います。２位なのですし、そこまで言わな

くてもよいと思います。それと中学生の方なのですが、「人が必要な

いと思うようなものでも、興味を持ち」とありますが、「人が必要な

いと思うようなもの」というのは、みんなが飛びつくようなポピュラ

ーなものではないという意味で使用していると思いますが、少しノー

ベル賞に失礼ではないかと思います。「多くの人が目を向けるわけで

はない」とかに変えた方がよいと思います。検討してみてください。 

学校教育課長：はい、わかりました。 

（全員異議なし了承） 

【第３５号議案】 

安城市教育委員会表彰について 

説明：スポーツ課長 

 内容：長年地域スポーツ振興に貢献しているスポーツ推進委員の四ツ

井初美氏及び樫山美和氏に、またバッティングゲイジの寄付をいた

だいた株式会社ニッセイに安城市教育委員会表彰要綱に基づき、表

彰状及び感謝状を贈呈したい。 

（全員異議なし了承） 

【第３６号議案】 

平成２９・３０年度安城市博物館協議会委員の委嘱について 

 説明：文化振興課長 

 内容：安城市歴史博物館の設置及び管理に関する条例第２２条に基づ



き、公募委員を委嘱したい。 

（全員異議なし了承） 

 

第 ４ 承認事項 

（１）寄付受納について 

 説明：総務課長 

 内容：アイシン・エィ・ダブリュ株式会社より、「矢作川（安城市）

の草花Ⅲ」の寄付をいただいた。 

（全員異議なし承認） 

（２）安城市立学校歯科医等の解嘱及び委嘱について 

 説明：学校教育課長 

 内容：安城市歯科医師会及び安城市薬剤師会からの報告により異動が

生じたため解任及び委嘱したい。 

（全員異議なし承認） 

（３）安城市公民館活動推進委員会設置要綱の一部改正について 

 説明：生涯学習課長 

 内容：地方自治法上の附属機関とそうではないものを区別するため、

委員会という名称の使用を止め、協議会という名称にしたい。 

舩尾委員長：北部公民館にないのはなぜですか。 

生涯学習課長：北部公民館には、もう少し大きな組織で、“北部コミュ

ニティ会議”というものがございまして、公民館活動だけではなく地

域防災とか福祉、スポーツとかもう少し広い範囲で活動を行っており、

その会議に諮っています。 

（全員異議なし承認） 

（４）寄付受納について 

 説明：スポーツ課長 

 内容：株式会社デンソーより、スポーツ振興のため１，０００万円の

寄附をいただいた。 

（全員異議なし承認） 

（５）丈山苑の臨時開苑及び夜間開苑の承認について 

 説明：文化振興課長 

 内容：丈山苑の管理に関する規則に基づき、開苑時間の延長をしたい。 



舩尾委員長：何年も続けており、楽しみにしている方もいるかと思いま

す。これからも続けていただければと思います。 

（全員異議なし承認） 

（６）安城市歴史博物館の夜間開館の承認について 

 説明：文化振興課長 

 内容：安城市歴史博物館の管理及び運営に関する規則第３条に基づき、

開苑時間の延長をしたい。 

舩尾委員長：最近、水族館とか夜間開園するところがよくあります。歴

史博物館の“ナイトミュージアム”というのも面白そうですね。 

文化振興課長：指定管理者には、期待されていることをよく言っておき

ます。 

（７）寄付受納について 

 説明：文化振興課長 

 内容：加藤孝氏（洋画１点）、内藤華岳氏（水墨画５点）、八島正明

氏（洋画３点）の寄附をいただいた。 

（全員異議なし承認） 

 

第 ５ 報告事項 

（１）平成２８年度第３回安城市博物館協議会の開催結果について 

（２）平成２８年度第３回文化財保護委員会の開催結果について 

（３）平成２９年度市民公募文化事業の選定結果について 

追加説明 

文化振興課長：市民公募文化事業の継続事業については、内容も充実し

ており、機会があれば、ぜひご覧いただきたい。 

舩尾委員長：定例会での報告事項ですが、前回までの報告事項では、博

物館協議会の報告とか文化財保護委員会の開催結果とかは今まではな

かったと思いますが。 

総務課長：今までの定例会では、報告事項が主な内容になっていました

が、今回からは委員に協議していただく内容を中心に説明させていた

だいております。大会とか事業の結果については、資料の提出で報告

に代えさせていただいております。ご指摘がありましたように、文化

財保護委員会とかの各委員会の審議内容については、今回から新たに



こういう内容の審議をしましたという結果報告を合わせてさせていた

だくように改めさせていただきました。 

舩尾委員長：公開での議題等は終了しました。これより、非公開の議事

にはいります。 

 

第 ６ その他  

舩尾委員長：その他で何かありますか。  

総務課長：次回の教育委員会の日程ですが、教育委員会臨時会を３月１

７日（金）午前９時から教育センターで開催させていただきます。  

   

閉  会   午後３時４分  

 

 


